



Manolo Enrique Rivera Escobar

Administración financiera

**M.A.S.S. Y M.E.F.C.P. ROCÍO GUADALUPE AGUILAR
AVENDAÑO**

Función financiera

Primer cuatrimestre

Una empresa requiere de nuestra atención para que esta sea mejor que las demás y persista en el mercado, existen procesos internos que debemos aplicar de manera adecuada para que se logren todos los objetivos y metas que se hayan trazado, los recursos son lo más importante que tenemos para sobresalir, debemos conocer cómo aplicarlos, todo es un proceso y debemos conocerlo a fondo.

La función financiera

Cuando tenemos en mente la idea de establecer una empresa, es porque también tenemos la idea de que esta nos acarreará beneficios económicos, debemos de tomar en cuenta que nuestra empresa debe poseer tres puntos que son de suma importancia, la rentabilidad, la sostenibilidad, y la competitividad, estos tres puntos nos permitirán que la organización se mantenga a flote y sea competitiva con el resto de competidores, una empresa rentable es aquella que nos generará beneficios económicos, esta es la principal idea que tenemos a establecer un negocio que nos genere ganancias, una empresa dice ser sustentable por que las operaciones de las empresas son las que afectan en gran parte a nuestro medio ambiente, una empresa sostenible es aquella que busca reducir lo mas posible el daño que causan sus operaciones a nuestro mundo, una empresa competitiva se refiere a que una empresa posea ventajas competitivas para superar a sus rivales, estos 3 puntos son de suma importancia en una organización para que sea exitosa, para saber aplicarlos requerimos de una correcta administración.

Diversos autores coinciden con la idea de que la administración se refiere a la correcta coordinación y distribución de recursos empleada y aplicada a través de los recursos humanos en nuestra organización. Los recursos que mas son relevantes en una organización son los humanos, materiales, los financieros y tecnológicos, emplearlos de manera correcta lograra el éxito en una empresa.

El tema central es el recurso financiero, este es un recurso muy importante en una organización con fines de lucro , es un elemento que nos permite crecer y ser mejor cada dia como organización, debemos ser conscientes y saber utilizarlo, lo mejor es invertirlo en nuestra misma organización para adquirir ventajas competitivas que nos permitan ser mejores que la competencia, por ejemplo adquirir mejores tecnologías que nos permitan

optimizar los procesos, reclutar personal más capacitado para que lleve a cabo las operaciones internas, etc. En fin, emplearlo en estrategias que nos permitan ser mejor , diversos autores tienen el mismo concepto de los recursos financieros y dicen que es una herramienta que nos permite crecer, cuidar y mejorar el patrimonio, debemos de administrar de manera correcta el dinero y emplearlo para algo que sea útil para nuestra organización y así obtener a futuro más ganancias. Desde tiempos lejanos, cuando aún se utilizaba el trueque, los sistemas financieros han sido empleados, solo que a lo largo de los tiempos, ha ido evolucionando, cuando se empezó a utilizar la economía este tenía más auge y su función era la misma de hoy en día, hacer rendir el dinero y cuidarlo, con el paso del tiempo fue necesario que alguien se hiciera cargo de administrar correctamente las finanzas de las empresas, para ello apareció la administración financiera, quien se encarga de esto hoy en día, su función es ver hacia el futuro y analizar las inversiones que podemos hacer para que nuestra empresa logre sus metas y objetivos, nos ayuda a saber como emplear el dinero sabiamente. La administración financiera es manejada y aplicada por un administrador, quien debe ser una persona que sepa apegarse a sus funciones que la administración financiera le exige y así se aplique de manera correcta, debe saber en que momento la empresa requiere de una inversión para así mantenerse a flote o progresar, los empresarios deben de fijarse a que persona le asignaran esta función, debe ser un profesionalista con ética y principios , que sepa manejar y aplicar de manera adecuada los recursos y verificar que sea una persona honesta, deben contagiar confianza y un ambiente de honestidad y sin corrupción, existen principios que el administrador debe aplicar para que trabaje en armonía con el mismo, con la empresa, con los socios y con sus colegas, el administrador debe apegarse lo más posible a estos principios y desarrolle sus funciones de manera correcta en la organización.

Sin duda cuando establecemos una empresa, debemos de saber aplicar los recursos que tenemos para que esta sea mejor y persista ante las adversidades, el recurso financiero es uno de los más sobresalientes, ya que es el que nos permite desarrollar los demás recursos, aplicarlo de manera adecuada nos permitirá obtener ventajas competitivas que nos permitirán destacarnos de nuestros competidores.

Análisis de estados financieros

Como empresarios, es necesario que analicemos los estados financieros de nuestras empresas, es importante conocer la información que estos nos arrojen, debemos de analizar y corroborar los resultados obtenidos y así conoceremos la situación de nuestra empresa y determinar si todo está en orden, o si existen dificultades y empezar a buscar soluciones a estas, existen diversos métodos que nos permiten conocer el estado financiero de una empresa, los más usados por las empresas son los siguientes *Balance general, *Estado de resultados, *Estado de cambios en la situación financiera, *Estado de variación al capital contable, *Estado de costo de producción y costo de producción de lo vendido. Es necesario que apliquemos estos métodos de manera constante para así detectar errores o dificultades que se presenten y así lograr que nuestra empresa siga siendo exitosa. Existen dos metodologías que son muy comunes en el mundo empresarial. El estado de resultados es un documento donde se encuentra plasmada información relevante de una organización como los ingresos y los gastos, los beneficios y las pérdidas que hubo en una empresa durante un trimestre o un año, es un método que permite dar a conocer al empresario información más detallada sobre su empresa, por ejemplo cuáles fueron sus salidas y entradas de dinero, cuáles son sus recursos y su rentabilidad, gracias a su gran aporte de información y fácil comprensibilidad, nos ayuda a tomar decisiones a tiempo en caso de encontrar errores. Por otro lado, está el balance general es un documento que muestra información más específica de una empresa, básicamente el activo, el pasivo, lo más común es que se aplique en periodos anuales, este tiene como objetivo mostrar el patrimonio de la empresa y como ha ido avanzando a lo largo del tiempo, el dinero que está invertido en ella así conocemos cuál es el valor de la empresa en base a los resultados obtenidos.

Con los métodos de análisis de los estados financieros podemos separar a cada estado en partes y compararlos con otros periodos y así conocer cuáles son los resultados que nos ha traído las acciones de las empresas, estas son las herramientas más utilizadas: *Razones financieras, *Solvencia, *Liquidez, *Capital de trabajo, * Endeudamiento, * Razon de endeudamiento, *Rentabilidad. *Margen de la utilidad bruta, *Margen de la utilidad operativa, * Flujo de efectivo, * Punto de equilibrio.

Analizar como está la situación financiera de nuestra empresa es una acción muy importante, ya que nos permite intervenir en tiempo y forma si existen anomalías y corregir

errores antes de que sea demasiado tarde, saber aplicar las diferentes herramientas es de suma importancia para poder obtener la información necesaria y nuestra empresa permanezca.